

**Zeitschrift:** bulletin.ch / Electrosuisse

**Herausgeber:** Electrosuisse

**Band:** 100 (2009)

**Heft:** 9

**Rubrik:** Rückblick = Rétrospective

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

VSE-Jubilarenfeier 2009, 20. Juni im Forum Fribourg

## Feierliche Ehrungen im festlichen Rahmen

Die alljährliche Jubilarenfeier ist ein Fixpunkt im Terminkalender des VSE. Heuer fand er, durch viel musikalische Unterhaltung beschwingt, Ende Juni in Fribourg statt. Dabei wurden 220 Jubilarinnen und Jubilare aus 61 Mitgliedunternehmen für ihre 25-, 40- und sogar 50-jährige Betriebszugehörigkeit geehrt.

220 Personen hat der Branchendachverband am 20. Juni im Forum Fribourg für ihre Unternehmenstreue geehrt. 158 Mitarbeitende feierten ihr 25-Jahre- und 61 Personen ihr 40-Jahre-Jubiläum. Ein Mitarbeiter blickte sogar auf 50 Jahre Betriebszuge-

hörigkeit zurück. In seiner Ansprache gratulierte VSE-Präsident Kurt Rohrbach den Jubilarinnen. Gleichzeitig wies er darauf hin, dass neben dem richtigen Einsatz langjähriger Erfahrung der Wille zum Wandel zentral sei. Die Liberalisierung des Strommarkts am 1. Januar 2009 habe für die gesamte Strombranche grosse Veränderungen mit sich gebracht. Damit müssten die Mitarbeitenden nun tagtäglich umgehen, und sie hätten dies bis anhin mit Bravour getan. Daneben appellierte er an die Anwesenden, sich insbesondere für die Nachwuchsförderung zu engagieren. VSE-Direktor Josef

A. Dürr bedankte sich bei den Jubilarinnen aus der ganzen Schweiz für ihr jahrzehntelanges, treues Engagement zugunsten einer sicheren Stromversorgung. Er zeigte sich überzeugt, dass die Anwesenden die kommenden Herausforderungen in der Strombranche zusammen mit Ihren jüngeren Kolleginnen und Kollegen erfolgreich bewältigen werden.

Nach der feierlichen Ehrung wurden die rund 550 Gäste im Forum Fribourg kulinarisch verwöhnt. Im nächsten Jahr findet die Jubilarenfeier am Samstag, 19. Juni 2010, in Rohrschach statt. (bs)

## veranstaltungen • manifestations

### SunPower an der WIGA in der Sonderschau Energie

5.–13. September 2009, Buchs SG, WIGA

Hinter dem Namen SunPower stehen die Unternehmen Flumroc AG, Heizplan AG und der Energiepool Rii-Seez Power. Verstärkt durch die St. Gallisch-Appenzellische Kraftwerke (SAK) und die Energiefachstelle des Kantons St. Gallen informieren sie die Besucher über die Möglichkeiten in den Bereichen Energieproduktion, Fördermassnahmen und Energieeffizienz.

Es gilt, sich von der Vorstellung zu lösen, dass irgendjemand das Problem der Energieversorgung zu lösen hat. Dieser irgendjemand sind wir, wir alle, die Energie nutzen und leider zum Teil auch verschwenden. Es gilt deshalb, das Bewusstsein zu fördern, indem Möglichkeiten in der Energieproduktion und Effizienzsteigerung aufgezeigt und erkannt sowie Umsetzungssätze technischer und finanzieller Art besprochen werden.

Eine etwas spezielle Rolle nimmt sicherlich der Energiepool Rii-Seez Power wahr, da dieser nebst seinem Naturstromprodukt «Natürlich Rii-Seez Power» scheinbar nichts anzubieten hat. Lassen Sie sich überzeugen, dass dem nicht so ist und erleben Sie, was hinter den abstrakten Begriffen wie

Kostentransparenz, Strommarktliberalisierung und Versorgungssicherheit steckt.

Im Zentrum des SunPower-Auftritts an der Sonderschau Energie steht unsere Welt. Sie werden dies beim Standbesuch sofort erkennen. SunPower freut sich, Ihnen in guten und informativen Gesprächen Ihre Fragen zu beantworten und ihre Interessen für den nachhaltigen Umgang mit unserer Welt zu wecken. Wie heisst es doch so schön: Wir haben nur eine Welt. Vielleicht sind Sie der Gewinner oder die Gewinnerin des SunPower-Preises? Es geht um eine solarthermische Anlage, mitmachen lohnt sich! (bs)

### Ein Stromfest zum Jubiläum

11.–13. September 2009, KKL Leibstadt

Das Kernkraftwerk Leibstadt (KKL) produziert seit 25 Jahren sicher und zuverlässiger Strom.

Gemeinsam mit den Mitarbeitenden und der regionalen Bevölkerung feiert das Kernkraftwerk Leibstadt ein Vierteljahrhundert sichere und zuverlässige Stromproduktion mit einem farbenfrohen, dreitägigen Stromfest.

Unter dem Thema «Stromfabrik» bietet das Jubiläumsfest seinen Besucherinnen und Besuchern auf dem Gelände vor dem



Kraftwerk zahlreiche Attraktionen für Gross und Klein.

Während des Fests produziert die Stromfabrik KKL eine 25 km lange Strom sparsende Leuchtgarde, die das gesamte Festgelände in ein überraschendes Licht taucht. Höhepunkt jedes Festtages ist ein sinnlich-poetisches Lichtschauspiel. Dieses wird von der Berliner Theatergruppe Anu inszeniert und findet jeweils beim Ein dunkeln statt.

An verschiedenen Schaustellerständen erzählen Lichtfiguren den Besuchern wundersame Geschichten rund um die Leuchtgarde. Ein Riesenrad ermöglicht, die Stromfabrik und das Lichtschauspiel aus ungewohnter Perspektive zu betrachten. Daneben finden die Gäste an zahlreichen Verpflegungsständen ein breites kulinarisches Angebot vor. Das Festgelände ist am Freitag, 11. September 2009, von 17.00 bis 1.00 Uhr; am Samstag, 12. September